



Abschied von Ehrenbrandmeister Johann Toppler

Eine große Trauergemeinde hatte sich am 6. April dieses Jahres, nachmittags, vor der Köflacher Aufbahnhungshalle versammelt. Eine Ehrenkompanie der Feuerwehren des Bezirkes Voitsberg unter Kommando von Bezirksfeuerwehrrat Hauptbrandinspektor Rudolf Reif war mit der Köflacher Feuerwehrfahne angetreten, als die Bergkapelle Rosental unter Landesvorstandsmitglied Bezirksobmann Gottfried Götzl mit dem Choral „Über den Sternen“ die Trauerfeier eröffnete.

Evangelischer Pfarrer Georg Scherer sprach Gebete und Trostworte für die Angehörigen, worauf für die Feuerwehr Köflach und das Bezirksfeuerwehrkommando Voitsberg Bezirksschriftführer Abschnittsbrandinspektor Karl Kriehuber die Trauerrede hielt.

Der Sprecher führte aus: „Wieder stehen wir vor der Bahre eines guten Kameraden, wieder hat der Tod einen treuen Feuerwehrmann unseren Reihen entrissen, unseren verdienten Ehren-Brandmeister Johann Toppler, Bergarbeiter in Ruhe.

Er starb am Dienstag, dem 3. April, morgens, im Alter von 66 Jahren, viel zu früh für alle, die ihm im Leben nahestanden. Obwohl er schon längere Zeit leidend war, kam die Nachricht von seinem jähen Tode unerwartet und löste bei Freunden und Kameraden tiefstes Bedauern und Trauer aus.

Unsere aufrichtige Anteilnahme gilt seiner Witwe und seinen beiden Kindern, die um den liebevollen Gatten und Vater trauern.

Kamerad Johann Toppler trat im Jahre 1934 der Freiwilligen Feuerwehr Köflach bei und war zeit seines Lebens mit ganzem Herzen der Feuerwehr verbunden, stets bereit, im Dienste der Nächstenhilfe seine Pflicht zu erfüllen. Besondere Verdienste erwarb er sich als langjähriger Gerätewart, durch die mustergültige Betreuung aller Löschgeräte.

Solange es seine Gesundheit erlaubte, war er aktiv tätig und scheute vor keiner Aufgabe zurück. Im Jahre

1959 wurde er mit der Medaille für 25jährige eifrige und ersprießliche Tätigkeit auf dem Gebiete der Feuerwehr- und Rettungswesens ausgezeichnet.

Es tut uns allen leid, daß es ihm nicht vergönnt war, die 100-Jahr-Feier der Stadtfeuerwehr Köflach zu erleben und die Ehrung anlässlich seiner 40jährigen Feuerwehrzugehörigkeit entgegenzunehmen. Aber die Vorsehung hat es anders gewollt.

Lieber Kamerad Toppler!

Mit schwerem Herzen nehmen wir Abschied von Dir. Du warst uns allen ein guter Freund, auf den man sich jederzeit verlassen konnte.

Nimm den Dank der Freiwilligen Stadtfeuerwehr Köflach und des Bezirksfeuerwehrkommandos Voitsberg für Deine Treue und Deine Einsatzbereitschaft entgegen!

Wir, Deine Kameraden von der Feuerwehr, werden Dein Andenken stets in Ehren halten.“

Unter Vorantritt der Musikkapelle, der Feuerwehren und der Bergknappen mit Fahne setzte sich der Trauerzug zum Grabe in Bewegung. Der Sarg wurde von Fackelträgern der Feuerwehr flankiert. Die Sirene gab, als sich der Trauerzug in Bewegung setzte, den letzten Gruß.

Nach der Grablegung ertönte das Bergmanns- und das Kameradenlied und der Kranz der Feuerwehrkameraden wurde niedergelegt.